

# Seltene Ehrung

Als dritter Recyclingpark in Europa erhält das Sivec das Gütezeichen in Gold der Gütegemeinschaft Rückkonsum

Von Lucien Wolff

**Schifflingen.** Vor Jahren hatten sich die Gemeinden Esch/Alzette, Monnerich, Reckingen/Mess, Sasenheim und Schifflingen zum Syndicat Intercommunal à Vocation Ecologique (Sivec) zusammengeschlossen. Neben einer regionalen Kläranlage betreibt das Syndikat ebenfalls den Schifflinger Recyclingpark. Nun gab es für den Verantwortlichen Patrick Falkenstein und seine 17 Mitarbeiter Grund zum Feiern.

Sie erhielten das RAL Gütezeichen in Gold der Gütegemeinschaft Rückkonsum. Bei dieser Auszeichnung, die als GZ 950 betitelt wird, steht Qualität vor Quantität. Der Wert des Labels wird deutlich, wenn man weiß, dass dem Recyclingpark in Schifflingen als zweiter in Luxemburg und als dritter in Europa diese höchste Auszeichnung zukommt.

## Ständige Weiterentwicklung

Laut Diplom-Ingenieur und Präsident Tom Majeres wurde RAL 1925 als Dachorganisation ins Leben gerufen und ist demnach das älteste deutsche Institut für Gütesicherung und Kennzeichnung. Einfach ist es sicherlich nicht, die strengen Auflagen zur Zertifizierung einzuhalten. In 96 verschiedenen Punkten wird bewertet. So kommt es auf die Sauberkeit der Anlagen an, von der die geladenen Gäste sich überzeugen konnten. Optimale Dienstleistung und Beschilderung, Beratung, kundenfreundliche Öffnungszeiten und Ressourcenzentrum sind weitere gefragte



Das Syndikat betreibt neben seiner Kläranlage einen Recyclingpark, für den es die rare Auszeichnung erhalten hat.

Foto: Lex Kleren/LW-Archiv



Die zuständigen Mitarbeiter nahmen die Ehrung mit Stolz entgegen.

Foto: Lucien Wolff

Messwerte um „Magna cum laude“ zu bestehen.

„Abfall ist out, Rückkonsum ist in“, heißt es heute in der Verwertungswirtschaft. Deren Ziel ist es, so viel wie möglich wiederzuverwenden und so den Weg der Kreislaufwirtschaft zu beschreiten, so der RAL-Präsident. Es gibt 165 Bereiche mit RAL Zertifizierung. In der Sparte Rückkonsum geben 70 Punkte Anrecht auf das RAL Gütezeichen in Bronze. Es folgen Silber und Gold. Mit 95,1 Punkten hat sich Schifflingen die höchste Gütesicherungsbelohnung erkämpft.

Für Patrick Falkenstein bedeutet diese Ehre eine wichtige Anerkennung für sich und seine Mit-

arbeiter. Seit 2013 habe sich der Recyclingpark Schifflingen ständig weiterentwickelt und verbessert. Das restrukturierte Gelände wurde zu einer der aktivsten Wiederverwertungsanlagen Luxemburgs und darf sich künftig Ressourcenzentrum nennen.

Natürlich sei es nicht einfach gewesen, die Einwohner der fünf angeschlossenen Gemeinden zu sensibilisieren und in Richtung Zirkularwirtschaft zu bewegen, so Falkenstein. Sivec-Präsident Paul Weimerskirch betonte, dass sich der Recyclingpark seit 1991 bewährt hat. Die anwesenden Verwaltungsratsmitglieder beglückwünschten das Mitarbeiterteam.